

La formation CAP Mécanique Automobile a le vent en poupe!

Depuis son ouverture en septembre 2021, la formation CAP Mécanique Automobile connaît un franc succès. Dix contrats d'apprentissage en 1ère année ont été signés pour cette rentrée et il en arrive encore. Une extension de l'atelier consacré à l'apprentissage de la mécanique a donc été prévue pour améliorer les conditions d'accueil des apprentis.

Après l'acquisition et la démolition d'une petite maison donnant dans la rue de Questrecques, un espace d'environ 150 m² a été libéré, permettant ainsi la construction du bâtiment. Ce sont des entreprises de la région qui ont œuvré sur le chantier. Le coût des travaux s'est élevé à 340 116 euros. Sur cette somme, l'établissement a pu compter sur une subvention

à hauteur de 80%.

Si le domaine de la mécanique automobile ou motoculture vous intéresse, n'hésitez pas à contacter la MFR au 03.21.33.53.29.



Maison Familiale de Samer
Adresse e-mail:
mfr.samer@mfr.asso.fr
www.mfrsamer.com
Pour inscription ou renseignement:
03.21.33.53.29
N'hésitez pas à visiter notre site facebook

Dans ce numéro :

La formation CAP Mécanique Automobile a le vent en poupe! 1

Formez-vous aux métiers de l'élevage de gibier et de la nature! 1

La MFR, familiale, rurale et digitale 2

Des futurs techniciens sur le terrain 2

Les jeunes de la MFR ont mis leurs baskets pour ELA 2

La MFR de Samer a fêté en juin ses 60 ans 3

Prenez votre futur en main avec la MFR de Samer... 3

Une semaine d'intégration pour chaque pôle de formation 4

Rédaction: Mme Gladys Dhalleine

Formez-vous aux métiers de l'élevage de gibier et de la nature!

En partenariat avec la Fédération Départementale des chasseurs du Pas-de-Calais, les élèves inscrits en BAC PRO CGEA (formation agricole par alternance) participent à des opérations de comptage (rapaces, petits gibiers, chevreuils, oies, sangliers) qui leur donnent conscience de l'importance de la gestion des espèces. Dans le cadre de certains modules, des actions sont entreprises avec des associations, des partenaires et les problèmes territoriaux sont abordés de façon

concrète (garences artificielles, volière anglaise, plantation de haies, aménagements cynégétiques...).

Les jeunes sont sensibilisés à la gestion de la faune sauvage en participant à des opérations de baguages ou en passant l'agrément de piéteur et le Brevet Grand Gibier. Des visites techniques d'élevages sont également effectuées: cerfs, sangliers, faisans, perdrix, canards... Les activités de

loisirs et d'ouverture d'esprit ne sont pas oubliées: visites de réserves naturelles, sortie en forêt, tir, armurerie...



La MFR, familiale, rurale et digitale

La MFR veille à accompagner ses apprenants de la meilleure manière qui soit. C'est pourquoi elle a pris le virage de la digitalisation en équipant ses salles de classes d'écrans interactifs et en formant ses moniteurs à leurs utilisations. Les résultats positifs ne se font pas attendre!

Soucieuse d'offrir le meilleur à ses salariés et à ses élèves, la MFR ne s'est pas arrêtée en si bon chemin. En 2021, elle bénéficie « d'un appui à la transformation des organismes de formation », un coup de pouce de la Région, qui marque un nouveau tournant dans l'aventure. Cette aide lui a permis de développer les compé-

tences de ses salariés qui se sont familiarisés avec des interfaces numériques et ont produit des ressources pédagogiques dans l'air du temps (cours en ligne, vidéos, podcasts...).

Véritables compléments des outils de l'alternance, ces dispositifs numériques offrent de nombreux avantages non seulement aux moniteurs mais aussi aux apprenants: optimisation de l'attention des élèves, meilleure intégration, utilisation des fonctions du smartphone dans un but éducatif, mise en situation avec un simulateur de conduite...

La MFR invite également les parents à accéder à

l'Espace Numérique de Travail, un espace en ligne présentant le planning, les contenus de cours, la messagerie...



Des futurs techniciens sur le terrain

Les élèves de T.E.A 1 (Technicien Entrepreneur en Agriculture) ont visité le salon à Créquy, participant à des conférences sur l'installation, les métiers de l'agriculture et la transformation des produits de la ferme en partenariat avec des agriculteurs. Ils ont égale-

ment visité la ferme pédagogique laitière La Ferme du Bois Joli à Torcy ainsi que la fabrication de fromage de brebis à Créquy, GAEC des brebis d'Esgranges. Une journée très enrichissante!



Les jeunes de la MFR ont mis leurs baskets pour ELA

Comme chaque année, depuis plus de 20 ans, avait lieu le mercredi 18 octobre le cross départemental des MFR. Cette année encore, ce fut l'occasion de « mettre ses baskets et de battre la maladie ». En effet, ce cross est l'occasion pour nos valeureux sportifs de performer mais c'est aussi un moment de solidarité. De fait, une collecte de dons d'un montant de 2845 euros fut remise à l'association

ELA.

Malgré des conditions climatiques « apocalyptiques », nos courageux (euses) compétiteurs (trices) ont réalisé une boucle en forêt d'Hesdin allant de 6.5 kilomètres pour le plus grand parcours et 4 pour le petit. La MFR de Samer tire son épingle du jeu en comptant dans les rangs 6 médaillés.

Toute l'équipe renouvelle

ses félicitations tant sur le plan sportif que sur l'esprit de fraternité dont les jeunes ont fait preuve envers leurs camarades atteints de leucodystrophie.



La MFR de Samer a fêté en juin ses 60 ans

Le dimanche 11 juin 2023, la MFR de Samer a marqué le soixantième anniversaire de son ouverture. Cette journée a permis aux « anciens » de se retrouver autour d'un buffet déjeunatoire et d'un jeu de piste.

Un peu d'histoire... Dans le Boulonnais, la Maison Familiale Rurale est née en 1963 dans le domaine du château de la Sève à Condette sous la direction de Mr Pierre Delmotte. Une quinzaine d'élèves âgés de 14 ans composent alors l'effectif.



En 1975, la MFR se met en quête de locaux plus spacieux et trouve sur Samer un bâtiment en ruine posé sur deux hectares

de terrains. Tout est à refaire, il faut construire l'internat... Le chantier est titanesque. Des élèves, des parents, des maîtres de stage mettent la main à la pâte. Mr Delmotte dirige la MFR pendant 33 ans, période durant laquelle l'épanouissement de ses élèves est au cœur de ses préoccupations. En 1996, il part en retraite et se fait remplacer par Mr Soyez Jérôme, en poste de moniteur. Il insuffle l'enthousiasme de sa jeunesse et monte des dossiers d'ouvertures de formations qui sont rapidement acceptés. La MFR se transforme au fil du temps tout en restant à taille humaine: construction du CFA fleuriste, d'un bâtiment accueillant les bureaux des moniteurs, des salles de cours, d'informatique, agrandissement du dortoir, création d'une salle de réu-



Après du majestueux cidre, Jérôme Soyez (à droite) et Bruno Noutour, actuel directeur de la MFR de Samer

nion... En 2008, Mr S o y e z prend la direction de la MFR de Marconne, cédant ainsi

la place à Mr Noutour Bruno, toujours en poste actuellement. Mr Noutour poursuit le développement avec la mise en place du Certiphyto, la formation Sauveteur Secouriste du Travail, création d'un atelier mécanique et de deux salles de classe, ouvertures de nouvelles formations... Il fait prendre à la MFR le virage du numérique et de la digitalisation...

Actuellement, la MFR de Samer compte 130 élèves en scolaire, 90 apprentis et 10 adultes

Prenez votre futur en main avec la MFR de Samer...

En MFR, l'alternance donne à nos jeunes de nouvelles perspectives. Elle les motive pour apprendre, obtenir un diplôme, s'insérer dans la vie active.

Léa et Florian, actuellement en Seconde CGEA, témoignent:



« J'ai choisi la MFR de Samer pour découvrir un univers différent: l'alternance. Je voulais voir de quoi j'étais capable et dépasser mes limites. Mon année 3ème s'est déroulée à merveille! Le système de la MFR est différent d'un collège classique. Elle a beaucoup d'avantages, notamment l'alternance qui nous per-

met de découvrir des métiers et par la suite choisir une formation adaptée à notre projet professionnel. L'alternance apporte une expérience professionnelle et permet d'acquérir des compétences, de l'autonomie. On apprend à travailler en équipe, à s'organiser, à être polyvalent... En classe, je trouve que les cours sont plus faciles. L'ambiance est conviviale. Les moniteurs sont plus à l'écoute qu'au collège, leur accompagnement est super! Cette expérience a été bénéfique pour mon avenir et pour moi, je conseille grandement l'alternance en MFR!

« A la rentrée 2022, j'ai choisi de suivre une 3ème par

alternance à la MFR de Samer car il y a moins de semaines d'école par rapport au collège et les semaines de stage sont nombreuses, ce qui nous permet de découvrir le monde du travail. Quand je suis venu à la porte ouverte, j'ai été séduit par les lieux, l'ambiance est très familiale, les moniteurs sont gentils et très attentionnés. Grâce à mes stages en 3ème, j'ai trouvé mon orientation et aujourd'hui, je suis en seconde CGEA. Les cours sont ciblés sur le domaine agricole et l'élevage de gibier. Ça me plaît! »



Si comme Léa et Florian l'alternance vous intéresse,

Une semaine d'intégration pour chaque pôle de formation...

En ce début d'année, des temps d'intégration ont été planifiés pour différentes classes: les 3èmes, les secondes, les premières et les CAPA.

A travers ces temps, nous souhaitons créer un cadre dynamique favorable aux apprentissages et au suivi des élèves. Pour cela quoi de mieux que d'être au plus près d'eux. Les jours que nous vivons en extérieur ont pour objectif de créer une dynamique dans chaque classe avec des activités ludiques et de cohésion. Cela nous permet aussi de discuter avec les élèves sur leur cursus scolaire et leurs attentes envers notre institution. Il s'agit aussi d'aborder leur situation familiale et parfois de repérer des élèves potentiellement décrocheurs. Sortir les élèves du cadre scolaire permet une approche plus individuelle et moins cloisonnée.

De plus, pour la majorité, l'internat est une première et de nombreux élèves viennent de loin. Cette sortie permet à certains de s'évader et de découvrir les environs de l'établisse-

ment, les activités se déroulant cette année dans la région des Hauts de France.

N'hésitez pas à suivre les activités de la MFR de Samer sur la nouvelle page Facebook ou Instagram!

